

## Le Lac-d'Issarlès

# La fête de l'agriculture : un événement festif mais surtout politique

Des stands de producteurs, des produits à déguster mais aussi des discours à écouter et décortiquer. Samedi 20 septembre, la fête de l'agriculture de la Confédération paysanne n'avait pas que des airs de fête. Les discours des élus et du président de la chambre de l'agriculture ont dévoilé les enjeux de ces prochaines années.

C'est sous un soleil estival que la ferme de la Rajasse a accueilli, samedi 20 septembre, la Fête de l'agriculture organisée par la Confédération paysanne de l'Ardèche. Tout au long de cette journée festive, les promeneurs présents ont pu déambuler et échanger avec les différents intervenants du village associatif et syndical, et participer au marché paysan et artisanal. Des nombreux thèmes ont été abordés, de quoi percevoir les projets de la chambre de l'agriculture pour ces prochaines années.

### • Dermatose nodulaire contagieuse

Aurélien Mourier, président de la chambre d'agriculture de l'Ardèche, venu de la Confédération paysanne, est intervenu et a abordé les problèmes liés à la DNC, qui s'approche du nord du département.

Le préfet de l'Ardèche, Benoît Trévisani, a précisé qu'actuellement, 250 bêtes sont en estives, dans l'Isère, l'Ain, la Savoie et Haute-Savoie et que les services de la préfecture feront tout pour trouver une solution pour ne pas abandonner ces animaux.

### • Renouvellement démographique et succession

Concernant le défi du renouvellement des générations, « où l'on arrive à une pyramide des âges avec de nombreux départs à la retraite », le président de la chambre de l'agriculture assure vouloir accueillir et accompagner des nouveaux porteurs de projets.

Bernadette Roche, conseillère départementale s'inquiétait de son côté de voir partir « ces belles fermes de la Montagne ardéchoise ». Les agriculteurs qui veulent s'installer ici ne peuvent plus les acheter,



De gauche à droite, Pierre-Yves Marret, porte-parole de la Confédération paysanne de l'Ardèche, Bernadette Roche, conseillère départementale, Aurélien Mourier, président de la chambre d'agriculture de l'Ardèche, Laurence Prévost, maire du Lac-d'Issarlès et Benoît Trévisani, nouveau préfet de l'Ardèche.

compte tenu de leurs prix trop élevés et de l'envol des prix du foncier, depuis le Covid ».

Le préfet a souhaité rassurer indiquant que l'État est présent pour encourager l'installation des nouveaux agriculteurs et qu'en tant que représentant de l'État, il se déplacera sur le terrain pour rencontrer les agriculteurs.

### • Agriculture paysanne et souveraineté

La souveraineté alimentaire portée depuis longtemps par la Confédération paysanne est un sujet dont la chambre d'agriculture doit se saisir, appuie Aurélien Mourier. Message approuvé par Laurence Prévost, maire du Lac-d'Issarlès, abordant aussi les accords commerciaux, comme celui entre l'Union européenne et le Mercosur qui soulèvent selon l'élu, des questions essentielles. « Quel modèle agricole voulons-nous soutenir ? Celui des grandes exploitations intensives, souvent critiquées pour leur impact environnemental, ou celui d'une agriculture paysanne, sociale et écologique ? En Ardèche, nous choisissons résolument la deuxième voie. Nous devons continuer à défendre nos normes sanitaires, environnementales et sociales, à promouvoir une alimentation locale et de qualité, une juste rémunération pour nos agriculteurs et aller encore plus loin en termes de

### L'Info en + ►

Le préfet d'Ardèche a apporté quelques chiffres : en Ardèche, la part active des paysans est de 4,6 % soit le double du niveau national, seulement 23 % du territoire ardéchois est exploitable.

simplification administrative ».

### • Transition écologique et consommation d'eau

« La transition écologique devra se pratiquer dans la tradition agroécologique », souligne celui qui est agriculteur à Prémux. Le préfet a une nouvelle fois apporté son soutien par la voix de l'État, expliquant que « le représentant de l'État doit gérer avec l'ensemble des parties prenantes, la transition écologique et la problématique de l'eau ». En effet, selon la conseillère départementale, Bernadette Roche, les sécheresses sont une vraie problématique sur le territoire, mais « la Montagne ardéchoise reste toutefois le château d'eau de la vallée ».

### • Revenu des agriculteurs

« C'est une injustice sociale que les agriculteurs n'ont pas un revenu suffisamment élevé, il faudra tout mettre en œuvre pour les améliorer », conclut le président de la chambre d'agriculture.